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ألإيقاع الحيوي بدورتيه البدنية والانفعالية وعلاقته ببعض عناصر اللياقة البدنية والانجاز لدى سباحي 50 م حرة.
بحث تقدم به
أ.م. د نصير صفاء محمد علي                                م .م أحمد محمد فرحان
1431 هــ                                                                   2010 م
ملخص البحث 
لقد شمل التقدم العلمي أوجه الحياة كافة وازداد البحث في جميع المجالات ومنها المجال الرياضي وأصبح تحقيق الأرقام القياسية والحصول على الانجازات الرياضية في المحافل المحلية والدولية امراً صعباً نتيجة التطور والتقدم الكبير الذي حصل فلابد من استغلال كافة الامكانيات والطاقات من اجل العمل على رفع المستوى وتحقيق الانجاز المطلوب وتخدم التطور الرياضي ومن بين هذه برز الايقاع الحيوي بدوراته البدنية والانفعالية والعقلية . 
وكان هدف البحث هو التعرف على العلاقة بين الايقاع الحيوي بدورتيه البدنية والانفعالية وبعض عناصر اللياقة البدنية والانجاز لدى سباحي 50 م حرة . وشملت عينة البحث سباحي نادي الجيش الرياضي للمواسم 2009 -2010 الذين يمثلون مجتمع الدراسة . واستخدم الباحثان الوسائل الاحصائية المناسبة عن طريق برنامج (SPSS ) ( الحقيبة الاحصائية ) عرض وتحليل النتائج ومن ثم مناقشتها توصل الباحثان الى مجموعة من الاستنتاجات :
1. هنالك علاقة معنوية بين الايقاع الحيوي بدورته البدنية والانجاز وثني ومد الذراعين من وضع الانبطاح.
2. هنالك علاقة غير معنوية بين الايقاع الحيوي بدورتيه البدنية والانفعالية وبين بعض الصفات البدنية (الوثب العريض من الثبات وثني الجذع من الوقوف) . 
اما التوصيات فكان اهمها : 
1. التعرف على تأثير الايقاع الحيوي للاعبين من قبل المدرب يساعد على رفع مستوى الانجاز الرياضي .
2. تدريس مادة الايقاع الحيوي في كليات التربية الرياضية والدورات التدريبية للاستفادة منها في التعليم والتدريب . 


Abstract
The scientific development has been involved in all life domains,one of those domains is the sport domain .getting standard numbers and sportage achievements becomes difficult in thenational and nternational circles, because of the great development in all field in world ,so it isvery important to utilize all capabilities in order to increase that level and achieve the intended goalfor sport development

Among those points,  showes (the vial rhythm) in the courses of emotional, rational, and physical. The aim of this to know 
the relation between the vital rhythm and the courses of emotional ,rational, and physical connect with factors of physical fitness

and achievement of swimmers ( 50cm free swimming).
The sample of this study includes swimmers of sport militery club at 2009 - 2010, both researchers are used (spss) programme for getting 
the statistical results:
1. There is abstract relation between the vital rhythm with its physical course and achievement.
2. There is un abstract relation between th vital rhythm with its physical and emotional courses and bound tests form the 
 point of constant and truck the stem with stopping .
  The recommondions of this study are:
  1. Knowledge of vital rhythm for trainers help to increase the sport achievement level. 
 2. Teaching th vital rhythm as a sullale in colleges of sport education and the training courses to help in th teaching and training.
 3. Knowledge of physical viatal rhythm for trainers to make the high training tyings involved in the limited period for that rhythm.
1. منشاة المعارف،1955).
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